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申通快递股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2025-003 

投资者关系

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

公司投资者及广大网友 

时间 2025年 5月 9日 15:00-17:00 

地点 价值在线（www.ir-online.cn） 

上市公司接

待人员姓名 

1、 董事兼总经理王文彬先生 

2、 董事兼副总经理韩永彦先生 

3、 独立董事杨芳女士、郝振江先生及李路先生 

4、 副总经理兼财务负责人梁波先生 

5、 董事会秘书郭林先生 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

一、请问公司 2025年的资本开支和产能规划是怎么样的？ 

您好，2025 年公司将通过自有土地开发建设与合作伙伴定制

开发项目及与主流物流地产商、产业互联网平台、区域性龙头企

业等合作伙伴开展基础设施建设合作等方式，进一步提升重要中

心节点产能供给，将全网常态吞吐产能提升至日均 9,000 万单以

上。2025 年资本开支总额预计维持 2024 年的水平，但具体金额

可能会受到资金支付节奏的影响。 

二、建议公司尽快申请低空飞行全国执照，同时建议公司未来可

以尝试在部分地区的转运中心至网点间运输，使用低空货运无人

机可以高效高频运输，满足条件网点同样可以使用低空货运无人

机运送至转运中心，大大提高时效，能保障加急货物优先运送，

未来低空经济大有作用，公司应当提前布局！ 



您好，感谢您的建议。近年来公司不断扩大研发投入，加快

提升企业数智化水平，未来也将结合末端环境的发展情况、新技

术的应用状况以及自身运营策略，积极探索新兴机会。 

三、公司是否考虑入股部分快递无人车企业，快递无人车智能驾

驶，无人智慧物流服务会是未来新的市场蓝海，公司应当有所布

局。 

您好，感谢您的建议。目前公司已有部分网点投入无人车用

于末端配送，无人车有助于提高末端派件效率，降低派送成本。

公司也在结合末端环境的发展情况、新技术的应用状况以及自身

运营发展战略，积极探索推广无人车的使用。 

四、王总你好，目前公司几十个转运分拣中心里，其中有多少比

例已经开展与菜鸟仓储布局的融合协同？未来是否考虑进一步将

菜鸟的转运中心和仓储用作服务申通？ 

    您好，公司加强与合作伙伴的定制开发项目，通过定制化租

赁解决部分区域的用地需求，提升重要中心节点产能供给，目前

已有廊坊、郑州、济南等定制化中心在使用。未来，公司将进一

步加强与合作伙伴的定制开发项目，并与主流物流地产商、产业

互联网平台、区域性龙头企业等合作伙伴开展基础设施建设合作

等。 

五、股权激励价格为什么是打五折？而不是打八折？ 

根据《上市公司股权激励管理办法》规定，限制性股票的授

予价格不得低于股权激励计划草案公布前 1 个交易日的公司股票

交易均价的 50%及股权激励计划草案公布前 20 个交易日、60 个

交易日或者 120 个交易日的公司股票交易均价之一的 50%的较高

者。本次限制性股票激励计划的授予价格，符合《上市公司股权

激励管理办法》及相关法律法规的规定，同时也兼顾了股权激励

方案的激励与考核并重，有效地将股东利益、公司利益和核心团

队个人利益结合在一起，使各方共同关注公司的长远发展。 

六、2024年公司采取了哪些措施持续降低成本？ 

2024 年，公司快递业务单票成本 1.94 元，同比降幅达到 10%。

公司运营成本的极致管控及件量增长的规模效应带来了较好的降

本效果。 

具体来看，运营端：我们顺利完成 42 个项目工程，涵盖杭州、

长沙、合肥、南京、吉安、成都等地转运中心，并新增投入小件

侧滑式分拣机及窄带分拣机等设备，智能分拣更高效；扩充自有

运力规模，合理规划路由并增加直发路由，进一步提高装载率和

运输效率；拥抱人工智能技术，通过核心运营系统的数智化建设

在降低运营成本的同时提高快递服务效率。 



派送端：随着公司件量稳定增长，带来末端派件密度有效提

升，加上网点投入自动化设备并采取驿站直分直送、无人车配送

等进一步提升末端派送效率，有序降低末端派送成本。 

七、年报中提到月度最快揽签时效缩短至 44小时左右，公司是怎

么来提升时效的？ 

您好，为了进一步提升时效，为广大消费者带来更优质的服

务体验，2024 年公司在以下方面持续发力：一是优化升级路由，

持续增加干线投入，新开通超过 110 条战略线路，升级支线路由

系统，优化网点交货时间和频次，实现更好与中心出港操作衔接；

二是优化末端环节，针对超过 900 家网点的回货时间和中心操作

衔接环节进行全新优化，提升末端时效；三是专项改善落后区域，

针对重点省份的落后线路通过交货衔接、发车调整、线路优化等

措施进行专项改善，履约速度逐步超越部分同行。 

2025 年以来，公司时效进一步提升，其中，第一季度国家邮

政局快递服务时限测试中，申通全链路时效、72 小时准时率两大

核心指标均排名行业九大品牌前三。近期，公司月度揽签时效最

快缩短至 43 小时以内。 

八、近期关注到公司实施了义乌转运资产组收购及推动当地网点

扁平，能否详细介绍一下，同时未来公司将给网点提供哪些支持？ 

2025 年 1 月 23 日，公司披露了《关于收购转运中心中转业

务资产组的公告》，公司以 1.1 亿元收购义乌中转业务资产组，

目前资产已交割完毕。同时，义乌地区网点已实现扁平化拆分，

后续随着新网点场地、设备及车辆投入后，当地网点经营活力有

望进一步被激发，并增强公司在当地市场的竞争力。 

加盟网络是蚂蚁雄兵，公司为此构建了“我为人人、人人为

我”的新型加盟网络文化，推动全网协同发展。关于给网点的支

持，公司一方面通过“申意金”为网点引入资金支持，2024 年网

点新增投入自动化设备 554 套，投入资金总额约 4.6 亿元，网点

自动化率大幅提升；另一方面，公司开发了申通 AI 助手，智能驱

动网点运营与服务升级，极大提升网点的运营效率和客户体验；

除此以外，公司通过开展“申一代”、“申二代”培训，提升网

点老板及接班人的职业经理能力。 

九、近年来 AI 越来越火，快递公司具备规模化以后，是否会大

面积使用 AI技术，具体给公司带来哪些变革？ 

您好！公司近年来持续深耕软件开发、系统集成、IT 服务等

领域，系统性地整合应用系统设计、IoT 物联网、大数据分析、

AI 智能等前沿技术手段，构建全方位的智慧物流数字化解决方

案。 



目前，公司已接入主流 AI 大模型应用，依托 AI 技术不断推

进核心运营系统的数智化建设，在智能视觉平台、数智化车队、

“申音”智能客服、申通 AI 助手等方面已开始应用，对优化全网

管理流程、提升服务质量以及降低全链路运营成本等具有积极影

响。未来，公司将持续加大技术投入，推动全场景智能运营的深

度升级，依托 AI 技术、自动化设备和智能算法模型，提高运营效

率，优化客户服务体验，推进快递物流行业的智能化变革。 

 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2025.5.9 

 


